



PASIÓN POR EDUCAR

Cesar Enrique Utrilla Domínguez

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Tradicional Mexicana

ANTROPOLOGIA MEDICA II

Segundo semestre "A"

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 17de Marzo de 2022.

Medicina Tradicional Mexicana

Para la doctora Claudia Ponce de León Hill, que está en la unidad de análisis ambiental de la UNAM, ella utiliza la palabra "Chamanes" para así referirse a un sector de los terapeutas en la medicina tradicional, cede su opinión poco después, ya que explica que a la palabra la rodea un aura de misterio y misticismo que es fácil el menospreciar desde un punto de vista de la medicina alopática u occidental. Ella escribió un artículo ya hace unos años en Animal Político, en donde asegura que hay millones de personas alrededor del mundo las cuales recurren aún a la medicina tradicional con una razón.

La Dr. Ponce de León ella dice estar convencida de que el conocimiento empírico que tienen los "Chamanes" es tan valioso tanto como lo es el conocimiento científico, ya que desde su punto de vista, dice que la medicina tradicional debería de considerarse también como medicina científica.

ya que los curanderos, se detalla que ellos ya han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan y que son puestos a prueba, de la prueba viene el error y del error la repetición.

y pese a que la OMS, aunque respaldan la incorporación de la medicina tradicional a los sistemas de salud base de los estados miembros, no estaría de acuerdo con la academia. Como parte de las medidas estratégicas, la OMS detalla que cada país debe además de poder supervisar la seguridad de las medicinas tradicionales y de las alternativas, poder identificar los datos probatorios, que ya bien sean históricos, tradicionales o los científicos, para que puedan respaldar o estos los invaliden en un terapia deider.

Una vez dicha de esa manera, la aprobación de la comunidad terapéutica, esta no es equivalente a una aprobación científica, para poder tener una validez ya sea a través de algún sustento histórico o uno científico este debe perseguirse.

y en México, aunque hay muchas investigaciones sobre la herbolaria, sobre el mal de ojo, la lectura de maíz, la cura del empacho, los malos aires, o lo que son las limpias con huevo, no hay información científica la cual lo respalde.

para la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes (SEPI, que son sus siglas), estas se les fue solicitados en una entrevista para así tratar el tema de las técnicas terapéuticas, por lo cual no obtuvieron una respuesta.

Más bien puede que la OMS no concuerde con el tributo de científicos que la Dr. Ponce de León si conoce a la medicina tradicional, pero la organización tiene dudas en establecer los parámetros necesarios para poder definir que medicinas tradicionales deben adoptarse, aunque también habla de la necesidad de datos parámetros científicos, en otra parte del documento la estrategia asegura que estos son "igual de valiosos", que son los métodos de la investigación cualitativa sobre la eficacia de la medicina tradicional.

Con ese punto de vista, le da validación a la postura de la Dr. Ponce de León que asevera que "El conocimiento de la medicina tradicional es tan valioso como el que se hace en los grandes laboratorios tratando de identificar supermoleculas".

Referencia bibliografía

Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería, pagina web; <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>